

Berlin haben wir kurzfristig Thyristorblöcke, die in Walzwerken der ungarischen Volksrepublik und in der Sowjetunion installiert sind und eine hohe Zuverlässigkeit und ein hohes wissenschaftlich-technisches Niveau beim Betrieb von Walzstraßen aufweisen, entwickelt.

Um aber die Aufgaben unserer Volkswirtschaft in den nächsten fünf Jahren auf diesem Gebiet zu erfüllen, müssen wir die Produktion bis 1980 um etwa 60 Prozent steigern. Das gleiche trifft zu auf die Fertigung von Kühlschrankrelais, die wir auf das Dreifache steigern müssen und für die unser Betrieb der alleinige Produzent ist. Nur über den Weg des hohen technischen Niveaus und der weiteren Intensivierung werden wir die uns durch den Parteitag gestellten Aufgaben, den volkswirtschaftlichen Bedarf und den Export zu sichern, lösen.

Unsere Parteiorganisation konzentriert deshalb ihre massenpolitische Arbeit, gemeinsam mit der Gewerkschaftsorganisation und dem Jugendverband darauf, die hohe Verantwortung unseres Kollektivs zur Entwicklung der Volkswirtschaft zu erläutern, jedem Werktätigen seinen persönlichen Anteil klarzumachen, damit er weiß, was er tut und warum er es tut und was von ihm abhängt. Eine solche Einstellung zur Arbeit bringt Freude und macht sie schöpferisch. Das beweisen zum Beispiel unsere jungen Arbeiter in der zentralen Vorfertigung. Fünfzig haben auf Grund einer Initiative unseres Jugendverbandes in unserem Betrieb die schwierigste Abteilung, die Stanzererei - wir sagen unser „Orenburg“ -, als Jugendobjekt gemeinsam mit älteren Arbeitern übernommen. Durch zielstrebige ideologische Arbeit der Parteiorganisation, der Gewerkschaft, des Jugendverbandes und der staatlichen Leiter wurden alle anfänglichen Schwierigkeiten überwunden.

Die jungen Facharbeiter wollten natürlich nicht ständig die zum Teil monotone Arbeit mit manueller Zu- und Abführung leisten. Sie forderten teilmechanisierte und mechanisierte Veränderungen. Zuerst schien es unmöglich, jahrzehntelang Eingefahrenes zu ändern. Durch die Bildung von sozialistischen Arbeitsgemeinschaften mit Konstrukteuren, erfahrenen Werkzeugmachern und Rationalisatoren sowie den jungen Arbeitern selbst wurde es möglich.

Am Vorabend des IX. Parteitages gelang es, bei den ersten Maschinengruppen zur Mehrmaschinenbedienung und Teilmechanisierung überzugehen. Jetzt wird die Arbeit leichter, interessanter und anspruchsvoller, die jungen Arbeiter haben sich zu Selbsteinrichtern qualifiziert, der Leistungslohn wird erhöht, die Hälfte der Arbeitsplätze eingespart und die Arbeitsproduktivität wesentlich erhöht. (Starker Beifall.)

Natürlich ist jedem der daran Beteiligten klar geworden, daß diese Anlagen im Dreischichtsystem voll ausgelastet werden müssen. Das Kollektiv